



Ayuntamiento
de Almanza



LA COTA *El Bosque Emblemático*

La tradición cuenta que durante el siglo XV la madera de toda esta zona hasta Burón se usó para **construir los barcos de la 'Armada Invencible'**. Los actuales robles de la **Cota de Almanza** sobrevivieron a esa tala, convirtiéndolo en la actualidad en uno de los únicos robledales centenarios del norte de la península.

La especie de roble que tenemos predominante en **Almanza** es el *Quercus Pyrenaica*, conocido como rebollo. Los **robles monumentales**, a los que aquí nos referimos, son un híbrido entre el rebollo y el *Quercus Petraea*, conocido como Albar.



Hueco del árbol para meter los terneros recién nacidos y así protegerlos de los lobos.

1 El Jatero

Es un tipo muy peculiar de roble, un híbrido según los biólogos, muy parecido a un rebollo.



2 El Mayoral

Es el roble más voluminoso de la dehesa de Almanza.

Como se puede observar en el mapa, **diez robles superan los 4 m. de circunferencia**, con una medición sobre el tronco que se realiza a una altura de 1,30 m.

Destacan dos robles sobre el resto con **5,30 m. de contorno**, 'El Mayoral', el más grande de copa y el 'El Jatero', hueco por dentro, donde los pastores a mediados del siglo XX resguardaban a los jatos recién nacidos para evitar los ataques de los lobos.

Además, hay más de **30 robles en La Cota** entre tres y cuatro metros de circunferencia.

